

2学期スタート

42日間の夏休みが終わり、2学期が始まりました。

今年の夏休みは、私の教職人生で初めて、8月9日が登校日でなくなり、個々に平和の祈りを捧げることとなりました。8月27日の「グリーンクリーン大作戦」も予算がついたため中止となり、顔を合わせるのが1学期終業式以来の子どもたちもいました。

幸い事故の報告がなかったとは言え、どんな表情で登校するのか少し不安はありましたが、子どもたちの姿は、重い荷物を抱えながらもこれまでと同様に元気で、安心しました。写真を数枚撮り、始業式の講話の前段で使いました。



始業式は、暑さ対策のためにリモート実施を決めて準備していたため、気温はそれほど上がってはいなかったのですが、準備どおりにリモートで行いました。

校長講話では、平和集会に触れると共に、夏休み中に改善された学校内外の環境について話をしました。職員作業によって、教具室や、生活科室、新館の物置部分がかなりすっきりしました。教室は、机・椅子をはじめ棚等も全て出して、ワックスがけを行いました。学校の前の「江川川」の樹木や雑草がとり除かれて、川が見通せるようになったのは、地域の方々の尽力によるものであることも伝えました。



この後、本題に入りました。

話の柱は二つでした。

今日のお話
まどまり1 2学期に めざしてほしい こと
まどまり2 そのために どうするか

まどまり1 2学期に めざしてほしい こと
チームとして、
レベルアップ するぞ！
7月20日 8月9日 8月26日 9月1日

まどまり1 2学期に めざしてほしい こと
2学期は、チームとしての 力が
より いっそう ひつようだから。
一番長い学期 小体会 小音会 修学旅行 宿泊学習 交歓会 人権集会
多くの学習 小音会 先生方の授業参観

まどまり1 2学期に めざしてほしい こと
ひとり ひとり ひか かがや
一人一人が、光り輝く
チームとしても、光り輝く
2学期に!

一つ目は、1学期終業式に使ったスライドを再度示して、「チームとして高まる学期にしてほしい」、なぜなら一番長い学期で学習内容が多く、また集団の力が必要な行事がたくさんあるからだ、理由を説明しました。

まどまり2 そのために どうするか
合言葉は、・・・
～考えよう、語り合おう～
＜自分で・みんなで・楽しみながら・最後まで＞
＜問題は何か・どうすればいいか・結果はどうか・次はどうするか＞

「そのためにはどうするか」という柱の二つ目では、学校目標を支える合言葉「考えよう、語り合おう」と、具体的な場面、視点を出しました。

今回は、このスライドの後に、昔話『さるかに合戦』のあらすじをイラストを見せながら話し、まとめにつなげました。(イラストは著作権の関係からカット)

『さるかに合戦』は、昔から語り継がれてきたお話なので詳しくは触れませんが、「傍若無人な振る舞いのサルを懲らしめたいという子ガニたちの思いを受け止めた白、蜂、栗、馬の糞たちの行動。サルの動きをしっかりと考えて、みんなで話し合っ立ってた作戦。それぞれの良さを発揮できる役割分担。

まじまり2 そのためにどうするか

～考えよう、語り合おう～

子か(に)さんたちの 気持ち を 分かってあげた

どうすれば さる(さん)を こらしめられるか(めあて)を 語り合った

みんなが 自分(の)の よさを 出し合った

チーム学級。チーム学年。
チーム南陽小の 力が のびる
2学期になることを きたいし
ています。

お話を、おわります。

私は、ただの勧善懲悪ではない、行間にストーリーがあると読み取り、今回伝えなかったことに通じると考えて取り入れてみました。



児童代表の言葉では、5名の子どもたちが発表しました。2年彌●●●●さんは、夏休みの思い出と共に、はさみ歩きを心がけることや、読書、かけ算九九などをがんばるという目標を述べました。

同じく2年酒●●●●さんは、ボーリングが楽しかったことや、2学期にはかけ算九九、町歩きなどにしっかり取り組むと述べました。

5年三●●●●さんは、肝試しや夏祭りが復活して楽しめたことや漢字学習、宿泊学習をがんばりたいと述べました。



5年中●●●●さんも、肝試しが思い出に残っていることや、算数では自学と復習に力を入れることなど、地域での挨拶に力を入れることを述べました。

5年星●●●●さんは、海水浴が楽しかったことや、宿泊学習が楽しみで、しっかり活動するという目標などを述べました。

始業式終了後は、生活指導の●●●●教諭が、今年度の生活目標「あいさつ 返事 元気よく」について具体的な留意点を指導しました。

その後の大掃除、学級活動では、各学級が担任の立てた計画にそって活動していました。

私が見て回った時には、2学期の自分のめあてを立てている学級や、教科書等を配布している学級、2学期の姿を撮影している学級、宿泊学習の班づくりをしている学級などがありました。

全体的に、私が予想した以上に子どもたちの反応はよく、初日でしたが積極的に動いているようにみえました。

保護者の皆様には、今学期もご理解ご協力をいただくことが多くあると考えます。前学期同様に、よろしく願いいたします。

お知らせ

●2学期の主な行事について、学校HPにアップしています。期日の確認にお使ください。

こちらをクリック [行事予定 | 長崎市立南陽小学校 \(nagasaki-city.ed.jp\)](http://nagasaki-city.ed.jp)

●子ども110番の家に登録いただいている「リエゾン長崎」様より、「iキッズ」というイベントが7月末よりスタートしたとのチラシを受け取りました。毎月第2・第4土曜日12時半から15時半に開催されるそうです。くわしくはインスタグラムをご覧ください。